

Einführungsphase an der Liebfrauenschule Cloppenburg Schuljahr 2022/2023

Die Einführungsphase im kommenden Schuljahr 2022/2023 (Jahrgang 11) hat eine Brückenfunktion, um Schülerinnen und Schüler auf den Unterricht in der Qualifikationsphase vorzubereiten. In allen Fächern wird ein Grundwissen vermittelt, das begründete Wahlentscheidungen ermöglicht. Die Liebfrauenschule Cloppenburg möchte allen Schülern und Schülerinnen ein attraktives und vielfältiges Angebot unterbreiten.

Belegungsverpflichtungen und Wochenstunden für die Einführungsphase an der Liebfrauenschule Cloppenburg

Fächer	Wochenstunden	
	1. Hj	2. Hj
Deutsch	3	3
Fortgeführte Fremdsprache	3	3
Weitere Fremdsprache	3 (4)	3 (4)
Musik, Kunst, Darstellendes Spiel	2	2
Geschichte	2	2
Erdkunde	1	1
Politik-Wirtschaft	3	3
Religion	2	2
Mathematik	3	3
Biologie	2	2
Chemie	2	2
Physik	2	2
Sport	2	2
Sporttheorie		2
Studium Fundamentale	Ohne Stundenzuweisung (Projektwoche)	

Besonderheit: Die Liebfrauenschule bietet **Angleichkurse** in den Fächern Mathematik und Englisch an. **Um ein Prüfungsfach für die Qualifikationsstufe wählen zu können, muss die Schülerin, der Schüler in der Einführungsphase mindestens ein Halbjahr in diesem Fach am Unterricht teilgenommen haben. Um das Fach Darstellendes Spiel in der Qualifikationsphase wählen zu können, muss die Schülerin, der Schüler in der Einführungsphase mindestens ein Halbjahr am Unterricht teilgenommen haben.**

Weitere Fremdsprachen

Wer in der Einführungsphase mit einer Fremdsprache neu beginnt, hat in dieser Fremdsprache in der Einführungsphase eine Teilnahmeverpflichtung von 4 Wochenstunden. Diese Fremdsprache ist, falls sie nicht abgewählt wird, auch in der Qualifikationsphase mit vier Wochenstunden durchgehend zu belegen.

Erfüllung der Fremdsprachenbedingungen:

Englisch ab Klasse 5 durchgängig

Wahlpflichtfremdsprache ab Klasse 6 durchgängig

Neu beginnende Fremdsprache in der Klasse 11 (Latein wird auf jeden Fall stattfinden.)

Musik und Kunst sind als Prüfungsfächer möglich.

Naturwissenschaften

In den Naturwissenschaften müssen drei Naturwissenschaften belegt werden.

Sport kann nur als Prüfungsfach wählen, wer im zweiten Schulhalbjahr der Einführungsphase zusätzlich Unterricht mit zwei Wochenstunden in Sporttheorie besucht hat.

Aus diesen Ausführungen ergibt sich zwangsläufig, dass auch Nachmittagsunterricht bei einer Schülerpflichtstundenzahl von 30 Unterrichtsstunden erteilt werden muss.

Umstellung der Benotung: Die Beurteilung der Leistungen erfolgt nicht auf der Basis der sechs Noten. Es erfolgt eine Umstellung auf den Punktebereich von 0 bis 15.

Bewertung von Klausuren: In der Einführungsphase und auch in der Qualifikationsphase gilt die 50%-Regelung und nicht wie in der Mittelstufe die 30%Regelung.

Nach erfolgreichem Durchlaufen der Einführungsphase erfolgt eine Versetzung in den Jahrgang 12.